

# ROCH HACHANA : LES COUTUMES



## NE PAS DORMIR DANS LA JOURNÉE DE ROCH HACHANA :

Le Rama rapporte un minhag de ne pas faire de sieste le jour de Roch Hachana, car sinon, notre mazal de toute l'année, pourrait lui aussi 'dormir'. Cependant, il semblerait qu'il s'agisse d'un homme qui irait dormir sans être réellement fatigué. D'ailleurs, beaucoup suggèrent qu'il est préférable de se lever à l'heure du lever du soleil, quitte à faire une sieste dans l'après-midi. Il est évident que selon tous les avis, si l'on peut suivre un cours ou lire du téhilim, on s'efforcera de rester éveillé, afin de bonifier notre mazal pour l'année.



## LE TACHLIKH :

- 1) Le Rama rapporte le minhag d'aller là où on trouve un cours d'eau et d'y lire le texte de « mi e-l kamokha », tiré du prophète Michée qui raconte la gentillesse d'Hachem qui pardonne magnanimement nos fautes. On lui demande de jeter nos fautes dans les profondeurs de la mer, d'où l'idée de se présenter devant un cours d'eau.
- 2) Le midrach dit que lorsqu' Avraam Avinou était en route pour la Akéda (son propre sacrifice), le satan a pris la forme d'un fleuve, afin de l'empêcher de passer. Malgré cela, il est entré jusqu'à ce que l'eau lui arrive au cou. A ce moment, Avraham pria Hachem de le sauver pour pouvoir faire la Akéda, pour faire Sa volonté. Hachem réprimanda le satan et enleva le fleuve. La Akéda ayant eu lieu à Roch Hachana, nous faisons tachlikh ce jour.

## LIRE LE TÉHILIM :

Certains ont l'habitude de lire le téhilim chacun des deux jours de Roch Hachana, ainsi on aura lu en tout 300 téhilim. Le mot « kapère » qui veut dire « pardonne » a une valeur numérique de 300, nous espérons que la lecture des téhilim, participera à notre pardon, afin d'être jugé favorablement.



# ROCH HACHANA : LES COUTUMES

## LE SEDER DE ROCH HACHANA :

Depuis l'époque de la Guémara, les juifs, de toute origine, ont dressé une table spéciale, le soir de Roch Hachana. La Guémara (Kritout 6a) rapporte la parole d'Abayé: «Maintenant que tu m'as appris que les «signes» avaient un impact et une importance, l'homme devrait prendre l'habitude de manger au début de l'année de la courge, du poireau, des épinards et des dattes». C'est la raison pour laquelle le Tour et le Choul'han Aroukh (583,1) confirment ce minhag et nous avons l'habitude de manger plusieurs fruits et légumes. Certains ont l'habitude de commencer le Seder tout de suite après le Kidouch, d'autres immédiatement après le motsi (minhag le plus répandu).

## POURQUOI LA POMME EST-ELLE SPÉCIALEMENT LE SYMBOLE DU SÉDER DE ROCH HACHANA ?

- 1) D'après la Kabala, la Chekhina est appelée « Champ de pommes » et puisque le soir de Roch Hachana, la Chekhina est dans un jugement de Din (de rigueur), on la trempe dans le miel afin de l'adoucir.
- 2) Le Ben Ich 'Haï écrit que si la pomme a du goût, de l'odeur, et un bel aspect c'est pour nous rappeler de prier sur trois choses : les enfants, la vie et la Parnassa.

